
 

 

Martes 02 de Abril 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Mexicano gana premio internacional de industria del concreto Mexicano gana premio 
internacional de industria del concreto 

(2024-04-02, Redacción, Desde Puebla PUE (Sitio), )  

Arturo Gaytán Covarrubias, Gerente de Innovación y Sostenibilidad en el Centro de Innovación y 
Desarrollo de Cemex México, ha sido galardonado con el premio Henry L. Kennedy por el 
American Concrete Institute (ACI). Este premio, entregado por primera vez a un mexicano, 
reconoce la excelencia en el servicio técnico y administrativo en la industria de la construcción. 
Gaytán Covarrubias ha sido miembro de la mesa directiva del ACI desde 2022 y ha recibido otros 
reconocimientos a lo largo de su carrera. Cemex, a través de sus profesionales, contribuye a la 
mejora de prácticas y estándares de la industria concretera. 

Reportacero (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Arranca Gto. violento; asesinan a candidata 

(2024-04-02, Reforma, Reforma, . 1,7)  

Gisela Gaytán Gutiérrez, candidata de Morena a la Alcaldía de Celaya, fue asesinada a balazos 
durante un acto de campaña. El ataque también dejó heridas a otras tres personas. El asesinato 
ha generado indignación y críticas hacia el gobierno estatal por la falta de seguridad en la región. 
 
Cepillan, por tercer año, recursos de becas para universitarios 

(2024-04-02, Enrique Gómez, Yalina Ruiz, El Universal, . 1,10)  

El gobierno federal creó la beca Elisa Acuña para estudiantes de educación superior, pero el 
programa ha sufrido tres años consecutivos de falta de presupuesto. En sus primeros tres años, 
la beca benefició a más de un millón de estudiantes y brindaba apoyo económico y de 
manutención en varias universidades. La falta de recursos ha llevado a que la UNAM utilice sus 
propios fondos para mantener los apoyos. 
 
Por crisis en Haití, Marina y SRE evacúan a 34 mexicanos 

(2024-04-02, Daniela Wachauf, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 14)  

La Secretaría de Marina (Semar) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) han evacuado 
a 34 mexicanos, incluyendo siete menores, de Puerto Príncipe, Haití, debido a la crisis de 
inseguridad en el país. La operación de repatriación fue coordinada por la canciller Alicia Bárcena 
y el almirante secretario Rafael Ojeda Durán. Debido al control ilícito de grupos armados sobre 
el Aeropuerto Internacional Toussaint Louverture, los mexicanos fueron transportados en 
helicóptero MI-17 de la Semar al buque ARM Isla Holbox BAL-02, que se dirige al puerto de 
Progreso, Yucatán. 
 
Salieron le Haití en helicóptero 

(2024-04-02, Atalo Mata Othón, Excélsior, . 20)  

Un grupo de 24 hombres y diez mujeres mexicanos ha sido trasladado desde Haití a Puerto 
Príncipe en helicóptero y luego a las ciudades donde sus familiares los esperan. La Secretaría 
de Relaciones Exteriores (SRE) informó que estos mexicanos salieron de Haití debido a la 
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violencia y la escasez causada por grupos del crimen organizado. La SRE aseguró que la 
Embajada de México en Puerto Príncipe se mantendrá con un número mínimo de funcionarios 
para atender a los connacionales que decidieron quedarse en Haití. El comunicado de la SRE 
condenó los actos de violencia perpetrados por grupos del crimen organizado y exhortó a las 
autoridades y actores políticos a priorizar el interés superior de Haití para superar la crisis y 
garantizar el orden, la paz y la seguridad. 
 
Quórum fantasma abre puerta a militares de EU 

(2024-04-02, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4)  

La Comisión de Defensa Nacional del Senado aprobó el ingreso de personal militar de Estados 
Unidos a Chihuahua para adiestramiento de militares mexicanos, a pesar de la falta de 
certidumbre sobre el quorum y la evidente ausencia de senadores en la sesión a distancia. Solo 
cuatro senadores estuvieron presentes y no se pudo comprobar el número total de legisladores 
que votaron a favor. El ausentismo de los senadores ha afectado las actividades del Senado en 
este periodo ordinario. 
 
Forman influencers contra "populismos de izquierda" 

(2024-04-02, Temoris Grecko, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Atlas Network, una organización global que combate la contaminación en las relaciones públicas, 
ha sido vinculada a al menos 16 asociaciones mexicanas que promueven el libre mercado y 
erosionan las políticas populistas de izquierda en América Latina. Entre las organizaciones 
mexicanas involucradas se encuentran México Evalúa, el Centro Fox y el Instituto Mexicano para 
la Competitividad. Atlas Network ha establecido alianzas con empresarios mexicanos como 
Ricardo Salinas Pliego y Roberto Salinas León, quienes han manifestado su oposición al 
populismo iliberal en América Latina.  
 
Reabrieron el diálogo AMLO y la CNTE luego de 3 años 

(2024-04-02, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3)  

Después de más de tres años de no reunirse, el presidente López Obrador se reunió con 
dirigentes de la CNTE para retomar la agenda que se suspendió en 2020. Las demandas del 
magisterio incluyen la cancelación de la reforma educativa de Peña Nieto, la reinstalación de 
maestros cesados y el fin del régimen laboral de excepción. Aunque acordaron trabajar en la 
revisión de la agenda, la CNTE mantendrá su paro nacional programado para el 15 de abril. 
 
Se duplica vigilancia para el 2 de junio 

(2024-04-02, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha registrado 151 solicitudes de observadores extranjeros 
provenientes de países como Estados Unidos, Ucrania y Rusia para vigilar las elecciones del 2 
de junio. Esto representa un aumento en comparación con las elecciones de 2018. Los 
observadores extranjeros están realizando trabajos de campo en colaboración con el INE. El 
plazo para registrar observadores extranjeros vence en mayo. 
 
Coppel invertirá 12 mil mdp en México 

(2024-04-02, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1,13)  

Grupo Coppel invertirá alrededor de 12 mil millones de pesos durante este año como parte de su 
plan de crecimiento. Con lo anterior, planea inaugurar más de 100 nuevas tiendas en sus 
diferentes formatos, que se sumarán a las mil 782 en operación en todo el país. "Nuestra decisión 
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busca refrendar un doble compromiso: en primer lugar servir mejor a nuestros clientes, para que 
su experiencia en tiendas físicas y en nuestros canales digitales sea cada día más satisfactoria". 
dijo Agustín Coppel Luken, Presidente del Consejo y Director General de Grupo Coppel, a través 
de un comunicado. 
 
Aumenta violencia en elecciones 2024 

(2024-04-02, Raymundo César, 24 Horas, . 1,11)  

La violencia en las elecciones de 2024 en México ha aumentado un 24% en comparación con el 
proceso anterior de 2021. Hasta el momento se han registrado 74 actos violentos contra políticos 
y candidatos, incluyendo asesinatos, atentados, secuestros y desapariciones. Guerrero, 
Michoacán y Chiapas son los estados más afectados. Además, se han reportado 17 asesinatos 
de aspirantes a cargos de elección popular en esta contienda. 
 
Captó el país remesas del exterior por 4.5 mil mdd en febrero 

(2024-04-02, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

México captó un récord de 4,510 millones de dólares en remesas del exterior en febrero, con un 
crecimiento del 3.8% anual. Sin embargo, los expertos señalan signos de desaceleración, ya que 
el crecimiento en el primer bimestre fue el más bajo desde 2015. Se espera que la moderación 
de la actividad en Estados Unidos y la base de comparación elevada afecten el avance de las 
remesas en los próximos trimestres. 
 
Remesas tienen su mejor febrero, pero desaceleran por segundo mes 

(2024-04-02, Yolanda Morales, El Economista, . 1,6)  

Durante febrero, los hogares en México recibieron 4,510 millones de dólares en remesas, un 
3.8% más que en el mismo mes del año pasado. Sin embargo, el poder adquisitivo de estas 
remesas se ha visto afectado por la apreciación del peso mexicano, lo que ha llevado a una 
disminución del 4.8% en la capacidad de compra en pesos. A pesar de esto, el valor total de las 
remesas en el primer bimestre del año fue superior al del año pasado. 
 
México rescata a 34 connacionales de Haití 
(2024-04-02, Perla Pineda, El Economista, . 36)  

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de Marina han evacuado a 34 
mexicanos de Haití debido a la crisis de inseguridad en el país caribeño. El aeropuerto de Haití 
ha estado cerrado durante casi un mes, por lo que se llevó a cabo una operación especial para 
rescatar a los connacionales. Los mexicanos fueron trasladados en helicóptero desde un 
helipuerto de la Embajada de República Dominicana a un buque de la Secretaría de Marina, que 
los llevará a Progreso, Yucatán.  
 
Regreso a casa 

(2024-04-02, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,7)  

El 4 de abril, 34 mexicanos evacuados de Haití por la Marina Armada de México llegarán a Puerto 
Progreso, Yucatán. La evacuación se llevó a cabo debido a las condiciones de inseguridad en 
Haití, donde grupos armados controlan el Aeropuerto Internacional Toussaint Louverture, 
impidiendo a los civiles salir del país. Un helicóptero de la Marina fue utilizado para evacuar a los 
connacionales, incluyendo funcionarios de la embajada mexicana y menores de edad, hacia el 
buque Isla Holbox en aguas internacionales cercanas a Puerto Príncipe. La situación en Haití es 
inestable, con una escasez de alimentos y productos básicos, lo que ha llevado a la evacuación 
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de los mexicanos. La Embajada Mexicana en Haití permanece resguardada por diplomáticos y 
militares voluntarios para atender a los compatriotas que decidieron quedarse en el país. 
 
Liberan 34 paisanos escalada de ataques de bandas en Haití  
(2024-04-02, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 1,3)  

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México, en coordinación con la Secretaría de 
Marina-Armada de México (Semar), ha rescatado a 34 connacionales de Haití, incluyendo siete 
menores de edad y el embajador de México en Haití. El operativo especial fue necesario debido 
al cierre del aeropuerto de Haití, coordinado con la Semar, y se logró traer de regreso a 24 
hombres, 10 mujeres, cuatro funcionarios de la embajada de México en Haití, siete niños y niñas, 
y cuatro mascotas. El buque ARM "Isla Holbox" (BAL-02) navegó a aguas cercanas de Haití para 
rescatar a los connacionales, que se espera que lleguen a Puerto Progreso, Yucatán, el próximo 
jueves.  
 
La era de las contingencias ambientales 

(2024-04-02, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

En los últimos años, el Valle de México ha experimentado altos niveles de contaminación que 
han llevado a la implementación de medidas más estrictas para reducir la polución. A pesar de 
los esfuerzos, factores como el cambio climático continúan empeorando la calidad del aire. Se 
espera que se activen entre 3 y 8 contingencias ambientales por ozono en 2024 debido a las 
condiciones climáticas y meteorológicas. 
 
Culmina con éxito evacuación de 34 mexicanos varados en Haití: SRE 

(2024-04-02, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 11)  

La evacuación de 34 mexicanos varados en Haití ha culminado con éxito, gracias a la valiosa 
ayuda de la Embajada de México en Haití. Por instrucciones del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, un buque con helicóptero de la Semar apoyó en la operación de repatriación 
humanitaria para salvaguardar la integridad de los mexicanos en el país caribeño. El operativo, 
coordinado por la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, y el Almirante 
secretario, Rafael Ojeda Durán, respondió al agravamiento de la situación de inseguridad en 
Haití, caracterizada por la violencia, escasez de alimentos y productos básicos, parálisis 
económica y cierre de servicios públicos.  
 
Un regreso de forma voluntaria 

(2024-04-02, EFE, Diario de México, . 1,3)  

La Secretaría de Marina (Semar) de México ha rescatado a 34 ciudadanos mexicanos atrapados 
en Haití debido a la crisis política y de violencia en el país caribeño. Entre los rescatados se 
encuentran cuatro funcionarios de la embajada mexicana y siete menores de edad. El operativo 
de rescate tuvo lugar el domingo y los mexicanos fueron trasladados al puerto de Progreso, en 
el sureste de México, en un buque de la Semar. El aeropuerto de Haití ha estado cerrado durante 
casi un mes, lo que requirió una operación especial para el rescate. Los mexicanos serán 
trasladados a sus ciudades de origen. 
 
México evacúa a 34 connacionales de Haiti ante escalada de violencia 

(2024-04-02, Redacción, + Chilango, . 4)  

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México ha evacuado a 34 ciudadanos 
mexicanos de Haití debido a la escalada de violencia en el país. Por instrucciones del presidente 

https://www.efinf.com/clipviewer/3a9ccb597e7c0df39de6ff43eeb27bf6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/abcb6bdc7558b52d18cfca97a83f68ec?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cf06a23d0717b15ef87f6a113d86716f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2779c61fffdc8bfab873ed1d970bb184?file
https://www.efinf.com/clipviewer/10edad6ad9cd96748c25d5933df46526?file


 

 

Andrés Manuel López Obrador, un buque de la Secretaría de Marina (Semar) ha apoyado en la 
repatriación humanitaria para garantizar la seguridad de los connacionales. Las personas fueron 
trasladadas en dos vuelos desde un helipuerto de la Embajada de República Dominicana en 
Puerto Príncipe hasta el buque ARM Isla Holbox, que se encuentra navegando en el puerto de 
Progreso, Yucatán. Desde allí, serán trasladados a las ciudades de los estados de la República 
donde sus familiares o conocidos les esperan. 
 
Buscan incrementar afluencia del AIT 

(2024-04-02, Redacción, Basta, . 5)  

El Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM) ha rechazado las 
acusaciones de que el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) esté siendo militarizado, 
enfatizando su importancia para el desarrollo económico de la región. La presencia de personal 
de la Marina en el aeropuerto no implica militarización, según el CCEM. Se espera que la 
reactivación del AIT aumente su afluencia de pasajeros, lo que beneficiaría a la economía local. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
CANACO continúa su lucha contra la informalidad laboral en las empresas 

(2024-04-02, Redacción, Gilberto Ortíz Muñiz, El Tiempo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CONCANACO) en Piedras Negras, Héctor 
Rodríguez López, ha instado a las autoridades a combatir la informalidad, que representa el 35% 
de los negocios en la región. Rodríguez López señala que la informalidad crea una competencia 
desleal para las empresas formales, ya que los negocios informales no pagan impuestos ni 
cumplen con otras obligaciones fiscales. El presidente de CONCANACO pide una cruzada contra 
la informalidad, con medidas como campañas de concientización, programas de regularización y 
fortalecimiento de la fiscalización. 
 
Plantean propuestas a candidatos al Senado 

(2024-04-02, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) recibió a algunos de los candidatos 
al Senado de la República para discutir las preocupaciones del sector empresarial y la comunidad 
de Ensenada. Las preocupaciones planteadas incluyeron la necesidad de estímulos fiscales, 
promoción de las vocaciones, agua, saneamiento, movilidad, planificación y desarrollo 
organizado. También se discutieron temas de seguridad y participación fiscal del Estado en el 
país. En este segundo ejercicio, participaron Mónica Vega Aguirre (PVEM), David Saúl Guakil 
(MC) y Gustavo Sánchez (PAN). El CCEE planea continuar este ejercicio con otros cuatro 
candidatos al Senado y los candidatos a la presidencia municipal de Ensenada. 
 
Coparmex propone a presidenciables acuerdo para desarrollo inclusivo 

(2024-04-02, Redacción, UnomásUno, . 15)  

El dirigente de la Coparmex, José Medina Mora, instó a los candidatos presidenciales a 
desarrollar un acuerdo para construir un México con desarrollo inclusivo. Destacó la importancia 
del Estado de derecho, seguridad pública, educación, salud, medioambiente y ataque a la 
informalidad. Medina Mora enfatizó que las ideologías no han sido la solución y que se debe 
pasar del dogma a la acción. También señaló la necesidad de abordar problemas estructurales 
como la falta de acceso a la justicia, la violencia, la pobreza, la desigualdad y el rezago. La 
inseguridad, la falta de justicia, la corrupción y la impunidad también afectan al pueblo mexicano. 
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La Coparmex propuso una estrategia integral que aborde la administración e impartición de 
justicia y promueva la prevención del delito. Además, se planteó la necesidad de facilitar el 
sistema y promover la formalización del trabajo para impulsar la economía. 

Ovaciones (sitio), uno más uno (sitio), Ovaciones,  
 
En entrevista José Medina Mora, presidente de Coparmex, habló sobre los Pre-Criterios 
económicos de la SHCP. 
(2024-04-02, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista José Medina Mora, presidente de Coparmex, habló sobre los Pre-Criterios 
económicos de la SHCP. Mario Maldonado pregunto por lo qué están solicitando a candidatos 
por el acuerdo de desarrollo inclusivo. Medina Mora comentó qué se presentó el acuerdo para 
Xóchitl Gálvez, Álvarez Máynez y en espera de la fecha de reunión con Sheinbaum para 
presentarlo al Poder Legislativo y gobiernos locales también en un esfuerzo inclusivo con 
universidades y academias del país para definir las prioridades de la administración y resolver 
los retos.  
 
Acapulco renace: Turismo florece tras devastación del Ciclón Otis 

(2024-04-01, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Después de la devastación causada por el ciclón Otis en Acapulco, el destino turístico ha 
mostrado signos de recuperación durante las vacaciones de Semana Santa. El empresario 
Alejandro Martínez Sidney destacó la reapertura de 1,800 negocios en distintas áreas turísticas, 
resaltando el compromiso de los acapulqueños para brindar un servicio de calidad a los visitantes. 
Aunque la ocupación hotelera ha aumentado, las cámaras empresariales señalan que aún falta 
recuperar las plazas de empleo en los hoteles que están en proceso de remodelación. A pesar 
de esto, la recuperación de la economía local es un alivio para una ciudad donde gran parte de 
la población depende del turismo como fuente de ingresos. 
 
En entrevista José Medina Mora, presidente de la COPARMEX, habló de la participación 
del empresariado mexicano en la vida nacional. 
(2024-04-01, Carlos Marín, Canal 120 Milenio, )  

José Medina Mora, presidente de la COPARMEX, habló de la participación del empresariado 
mexicano en la vida nacional. José Medina Mora, expuso que las empresas se afilian a la cámara 
de acuerdo con su sector y además a COPARMEX se afilian las empresas por lo que hacen y lo 
que son. Cada cámara defiende a su sector y en COPARMEX defienden a la empresa, eso pasa 
por defender al emprendedor y al trabajador, las condiciones que se requieren para que las 
empresas se puedan desarrollar y en ese sentido tienen una actuación política, pero totalmente 
apartidistas. Por lo que no están a favor de ningún candidato o candidata de algún partido, pero 
tampoco están en contra de los candidatos o de los partidos y eso permite tener diálogo con 
todos para defender los principios referentes al desarrollo de las empresas y al desarrollo del 
país. 
 
'Las ideologías no solucionan los problemas estructurales de México': Coparmex 

(2024-04-01, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha presentado un conjunto de 
propuestas para abordar los problemas estructurales que impiden el desarrollo de México. El 
presidente de Coparmex, José Medina Mora Icaza, afirmó que las ideologías no han logrado 
resolver estos problemas y que es necesario pasar del dogma a la acción. Las propuestas 
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incluyen fortalecer el sistema político democrático y el estado de derecho, abordar la inseguridad 
y la falta de justicia, garantizar servicios de salud de calidad, mejorar la educación, reducir la 
informalidad y promover la igualdad de género. Las propuestas de Coparmex se basan en un 
diagnóstico de la situación de México y han sido presentadas a los candidatos presidenciales. 

JLA Noticias CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, acuerdo por un México con 
desarrollo inclusivo. 
(2024-04-01, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, acuerdo por un México con desarrollo 
inclusivo. Dijo que se busca un convenio para tener un Estado democrático, se ve que la 
democracia está en riego por los ataques al INE y al TEPJF. Hay temas como la salud, educación, 
la formalidad son parte de este acuerdo. Comentó que este año se ha abusado del déficit público, 
algo que se estuvo cuidando. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
¿Quién es el presidente de la CCE? Fue reelecto recientemente 

(2024-04-01, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) es el máximo órgano de representación del sector 
privado en México, que agrupa a las 13 organizaciones empresariales más importantes y 
representa cerca del 80% del PIB mexicano. El presidente del CCE es Francisco Cervantes Díaz, 
un empresario con experiencia en la industria del plástico, materiales pétreos, sector inmobiliario 
y agropecuario. El CCE se enfoca en temas como la competitividad, la inclusión social, la 
educación, la seguridad, la salud y el medio ambiente. El organismo está integrado por siete 
asociados, cuatro afiliados permanentes y dos afiliados especiales. 
 
El Consejo Coordinador Empresarial del Edoméx se pronunció a favor de incrementar las 
rutas comerciales del Aeropuerto Internacional de Toluca. 
(2024-04-01, Melisa Nava, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

El Consejo Coordinador Empresarial del Edomex se pronunció a favor de incrementar las rutas 
comerciales del Aeropuerto Internacional de Toluca, destacó las cualidades del aeropuerto. 
Además, pese a la presencia de la Marina, negó la militarización del aeropuerto. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Inversión en agua 

(2024-04-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El gobierno de México ha reducido la inversión en infraestructura hidráulica, lo que ha llevado a 
una escasez de agua en el país. La inversión en agua ha disminuido desde el sexenio de José 
López Portillo, alcanzando su nivel más bajo en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 
La falta de inversión ha llevado a la deterioración gradual del servicio de agua, lo que ha llevado 
a la escasez y a la necesidad de reducir la demanda. Para garantizar la provisión futura de agua, 
es crucial aumentar la oferta y cobrar precios realistas para reducir la demanda actual. 
 
Cuenta Corriente // Aprueban licencia Banco Revolut 

(2024-04-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
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La Junta de Gobierno de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores de México aprobó la licencia 
para que Revolut Bank opere como una filial en el país. La autorización requiere que la filial tenga 
un capital de 1.441,2 millones de pesos antes de comenzar las operaciones. Revolut Bank es 
una plataforma de transferencia de dinero a nivel mundial, y se espera que sea un actor clave en 
el mercado de transferencias internacionales en México. 
 
Bitácora del Director // Candidatas sin gabinete (Primera parte) 

(2024-04-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El servicio público mexicano ha perdido a cuadros experimentados en los últimos 28 años, lo que 
dificultará para la próxima presidenta de México formar un equipo de gobierno competente. 
Durante décadas, los secretarios de Estado tenían que pasar varios filtros, incluyendo una 
trayectoria en la administración pública, pero esto cambió a fines de los años 70 cuando el 
gabinete se llenó de tecnócratas formados en universidades extranjeras. Sin embargo, desde el 
año 2000, ha sido más difícil para los tecnócratas acceder a altos cargos en el gobierno. En el 
actual periodo presidencial, la experiencia en el gobierno ya no es un criterio para formar parte 
del gabinete. 
 
Activo empresarial // AMLO pone fin a revuelta en la 4T por glifosato: decreto detenido 

(2024-04-02, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha puesto fin a una revuelta dentro de 
su gobierno en relación con el uso del herbicida glifosato. El ala dura del gobierno, liderada por 
María Elena Álvarez-Buylla, había argumentado que el glifosato debía prohibirse a partir del 1 de 
abril de 2024, pero el presidente decidió mantener su uso hasta que se encuentre un sustituto 
adecuado. Los secretarios de Agricultura, Economía y Semarnat respaldaron la decisión de 
permitir el uso del glifosato, argumentando que no hay un sustituto eficaz disponible. 
 
Análisis superior // Se cayó el sistema 

(2024-04-02, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El director de la CFE, Manuel Bartlett, ha sido criticado por su manejo de la licitación CFE-0003-
CACOA-0009-23, que ha sido objeto de varias prórrogas y retrasos. Se sospecha que estos 
retrasos han sido diseñados para favorecer a grupos afines a la actual administración de la CFE. 
Esta semana se conocerá finalmente el resultado de la licitación, con dudas sobre su 
transparencia. En otro tema, el titular de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, y el subsecretario 
Víctor Suárez están en desacuerdo sobre el uso del glifosato en la agricultura, lo que ha llevado 
a una disputa pública.  
 
Juegos de Poder // Hablemos del superpeso 

(2024-04-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El peso mexicano ha experimentado una apreciación significativa en los últimos años, llegando 
a cotizarse a 16.6 pesos por dólar. Si bien esto ha sido presentado como un logro por parte del 
gobierno de López Obrador, puede tener consecuencias negativas para la economía. Por un 
lado, las exportaciones mexicanas se han encarecido, lo que afecta la competitividad de las 
empresas. Además, el turismo también se ve afectado, ya que los visitantes extranjeros deben 
gastar más en sus vacaciones en México.  
 
En Privado // Dispuesto a todo, hasta el golpe 

(2024-04-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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El presidente López Obrador ha violado la prohibición constitucional de intervenir en procesos 
electorales al hablar sobre el proceso sucesorio. Ha mencionado el tema del golpe de Estado en 
varias ocasiones, lo que ha generado preocupación. El presidente ha amenazado con anular las 
elecciones del 2 de junio si los resultados no le favorecen. El futuro de la 4T depende de la victoria 
de Claudia Sheinbaum en la Presidencia, y López Obrador está dispuesto a hacer lo necesario 
para lograrlo. Morena enfrenta problemas en Veracruz, Morelos, Guanajuato, Morelos y Yucatán, 
y solo le quedan Chiapas, Tabasco y Puebla. Rocío Nahle, candidata de Morena, fue abucheada 
y obligada a abandonar un café en Veracruz durante su campaña. Si gana, López Obrador no 
tendrá la presidencia de su amigo Donald Trump y es poco probable que reciba los 20 mil millones 
de dólares que solicitó para la migración. 
 
Duda Razonable // Los diez centavos de Trump 

(2024-04-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El presidente López Obrador ha aceptado el chantaje de Donald Trump, utilizando al ejército y la 
Guardia Nacional para detener el flujo migratorio desde el sur de México. A pesar de que Trump 
ya no está en el poder, ni el gobierno estadounidense ni el mexicano parecen dispuestos a llegar 
a un acuerdo humanitario para abordar el problema. En su entrevista con 60 minutos, López 
Obrador habló de lo que hace el gobierno mexicano en materia de migración, pero no pidió dinero 
para convertirse en el muro de Trump, a diferencia de lo que está ocurriendo ahora. Trump ha 
criticado a López Obrador por pedir 10,000 millones de dólares al año, algo que nunca habría 
sucedido bajo su mandato. 
 
Día con Día // Beneficiarios engañados 

(2024-04-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El partido político Morena está engañando a millones de mexicanos, diciéndoles que si no votan 
por sus candidatos, perderán los programas sociales de los que se benefician. Sin embargo, 
estos programas son un derecho garantizado por la Constitución y no pueden ser eliminados por 
un cambio de gobierno. El 55% de los beneficiarios de programas sociales creen que estos 
programas provienen del presidente, en lugar del Estado mexicano. Esto ha llevado a un aumento 
del 20% en la probabilidad de que estos beneficiarios voten por Claudia Sheinbaum, candidata 
de Morena. El INE debería informar a estos beneficiarios sobre sus derechos para evitar la 
manipulación de su voto. 
 
Corporativo // IA al campo 

(2024-04-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La empresa Yalo, liderada por Santiago Coppiano, ha implementado herramientas de inteligencia 
artificial para brindar asesoramiento a agricultores, con el apoyo de empresas como Bayer. La 
firma busca estar cerca de los agricultores para conocer sus necesidades y ofrecer 
asesoramiento en tiempo real a través de canales como WhatsApp. Esta iniciativa es 
particularmente relevante en México, donde el sector agrícola es un motor exportador y se 
enfrenta a desafíos como el cambio climático.  
 
La Quinta Transformación // El ingenio puga y el dique GAM-Sucroliq. 
(2024-04-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Sucroliq y Grupo Azucarero México (GAM) han obstaculizado los acuerdos para el rescate del 
ingenio Puga en Nayarit, México. GAM ha intentado dirigir la zafra de Puga a otro ingenio en 
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Jalisco, mientras que Sucroliq ha impedido que se concrete el rescate. Sucroliq ha sido 
denunciada por cañeros por supuestas irregularidades en la compra de azúcar. A pesar de estos 
obstáculos, hay una propuesta seria para reflotar a Puga y preservar las fuentes de empleo en la 
región. Por otro lado, los prestamistas acreedores de Daniel Araf buscan responsabilizar a José 
Luis Lechuga, director financiero de Armar Capital Group, por el desvío de créditos otorgados por 
instituciones financieras.  
 
Coordenadas // La palabra maldita (2) 

(2024-04-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La Secretaría de Hacienda ha propuesto reducir el déficit público del 5.9% al 3% del PIB para el 
próximo año, lo que requeriría un ajuste del gasto programable de alrededor de 580 mil millones 
de pesos. Sin embargo, esto se ve cuesta arriba debido a los programas sociales que requieren 
asignaciones crecientes. Además, la reducción de la inversión pública propuesta no sería 
suficiente para lograr la baja del gasto prevista. Para evitar una degradación en la calificación de 
la deuda soberana, Hacienda propone una reforma fiscal que asegure ingresos futuros y 
modificaciones sustanciales en el modelo de negocio de Pemex. 
 
Estrictamente Personal // El poder del dinero 

(2024-04-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha utilizado la entrega directa de dinero 
a través de programas sociales como una estrategia política para asegurar el apoyo de los 
sectores más pobres de la sociedad. Esta estrategia ha sido continuada por su candidata, Claudia 
Sheinbaum, quien actualmente lidera las encuestas. López Obrador ha aumentado 
significativamente el gasto en desarrollo social, que representa casi el 67% del gasto total, 
mientras que los recursos del gobierno federal se han reducido. Esta estrategia ha sido criticada 
por la oposición, que la considera una forma de comprar votos. Sin embargo, hasta ahora, no ha 
afectado la popularidad de López Obrador. 
 
Ricos y Poderosos // El ajuste fiscal que viene 

(2024-04-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

El gobierno de López Obrador hereda una economía con la menor tasa de crecimiento en 
décadas, altos compromisos presupuestarios y una deuda elevada. A pesar de las promesas de 
no aumentar la deuda, el gobierno actual ha pedido prestado para pagar intereses y la deuda ha 
aumentado notablemente. Se espera que el próximo gobierno tenga que realizar un recorte 
presupuestal significativo, lo que limitará los recursos para los programas prioritarios. Además, el 
presidente reconoció que no hay sustituto para el glifosato, después de que su gobierno 
anunciara que no prohibiría su uso en México. 
 

TREN MAYA 
 
Denuncia Xóchitl Gálvez a los hijos del Presidente Andy y Gonzalo por corrupción en el 
Tren Maya 

(2024-04-02, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), )  

La candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, ha 
presentado una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, 
de la Fiscalía General de la República, para investigar la asignación directa de contratos en la 
compra de balasto para la construcción del Tren Maya. La denuncia incluye a los hijos del 
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Presidente de la República, Andrés Manuel López Beltrán y Gonzalo Alfonso López Beltrán, así 
como a sus sobrinos Pedro Salazar Beltrán y Osterlen Salazar Beltrán, y al amigo de sus hijos, 
Jorge Amílcar Olán Aparicio. La candidata ha afirmado que el Tren Maya, un proyecto noble, ha 
sido objeto de corrupción por parte del Presidente, sus funcionarios y familiares. 
 
Incidente del Tren Maya revela la urgencia de regular los trenes de pasajeros 

(2024-04-02, Tzuara de Luna, Expansión MX, )  

La reactivación de rutas de pasajeros en México, como el Tren Maya, requiere la formulación de 
regulaciones específicas y la garantía de estándares de seguridad en el transporte ferroviario. 
Sin embargo, el país carece de regulaciones y normatividad para el transporte de pasajeros, con 
normas existentes orientadas al transporte de carga. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
ha expresado su interés en reactivar los trenes de pasajeros en el país, pero el respaldo 
gubernamental carece de una base normativa sólida. Expertos destacan la necesidad de 
establecer criterios más precisos en varios aspectos, como la operación, la interconexión y la 
coexistencia entre el transporte de carga y de pasajeros, así como la convivencia entre el entorno 
urbano y ferroviario. La formación de una Comisión Dictaminadora para investigar el reciente 
incidente del Tren Maya es un paso necesario, pero se requiere una solución más amplia. 
 
Publican en el DOF dos decretos expropiatorios para el Tren Maya 

(2024-04-02, Lilián Hernández, La Jornada, . 11)  

El gobierno mexicano ha decretado la expropiación de 105 inmuebles que suman 437,868 metros 
cuadrados en varios estados, incluyendo Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana 
Roo, para la construcción del Tren Maya. Además, se ha decretado la expropiación de 42 áreas 
en Tenosique, Tabasco, para la construcción de infraestructura ferroviaria y operación del 
proyecto Tren Maya. Los decretos establecen que los inmuebles son "idóneos para el Proyecto 
Tren Maya". La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano procederá a la ocupación 
inmediata de los bienes, y los interesados tendrán 10 días hábiles para acudir al procedimiento 
judicial y controvertir el monto de la indemnización. 
 
El colectivo "Selvame del Tren" puso en evidencia la falta de recubrimiento los pilotes 
del Tren Maya a lo largo de Quintana Roo. 
(2024-04-01, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

El colectivo "Selvame del Tren" puso en evidencia la falta de recubrimiento los pilotes del Tren 
Maya a lo largo de Quintana Roo. 
 
"En tramo 5 del Tren Maya, se contabilizan 10 millones de árboles talados": José Urbina 

(2024-04-01, Adriana Pérez Cañedo, Enfoque Noticias (Sitio), )  

José "Pepé" Urbina, miembro del colectivo "Selvame del Tren", instó a los candidatos a la 
presidencia de México a recorrer el tramo 5 del Tren Maya para ver los daños al medio ambiente. 
Urbina denunció una serie de irregularidades en la construcción del proyecto, incluyendo la tala 
de árboles y la falta de permisos. Además, acusó al gobierno federal de desviar recursos 
destinados a la atención de la pandemia para financiar el Tren Maya. También se refirió a la 
reciente visita de Andrés Manuel López Obrador a Campeche, donde anunció la construcción de 
un nuevo tramo del tren, criticando la falta de consulta a las comunidades indígenas afectadas. 
 
 

AIFA 
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Anuncian instalación de casillas especiales 

(2024-04-02, Redacción, Basta, . 5)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha anunciado la instalación de 72 casillas especiales en 46 
municipios mexiquenses para permitir a las personas en tránsito votar si están lejos de su sección 
electoral. Estas casillas se ubicarán en lugares como kioscos, plazas comerciales, escuelas y 
centrales de autobuses, así como en sitios emblemáticos como el Parque Naucalli y el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Además, se instalarán 691 casillas extraordinarias para electores 
con difícil acceso a su sección. 
 
El AIFA crece, a pesar de sus detractores 

(2024-04-02, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha experimentado un crecimiento significativo 
en sus operaciones en comparación con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). En enero de 2023, el AIFA registró un crecimiento del 76.9%, y en febrero, un crecimiento 
del 114.5% en comparación con los mismos meses del año anterior. Aunque el AIFA no está 
entre los 10 primeros aeropuertos en términos de vuelos internacionales, se encuentra en el sexto 
lugar en vuelos nacionales, con un crecimiento del 113.1% en comparación con el año anterior. 
Este crecimiento demuestra el éxito de la estrategia de desahogar las operaciones del AICM y 
utilizar el AIFA como una terminal complementaria. A pesar de las críticas de la oposición, el AIFA 
continúa creciendo y se espera que se conecte con un tren en el futuro. 
 
Pasaje aéreo desacelera pese a llegada de Mexicana 

(2024-04-02, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

Durante los primeros dos meses del año, todas las aerolíneas que operan en México 
transportaron 19.49 millones de pasajeros, un aumento del 3.8% en comparación con el mismo 
período del año anterior. Sin embargo, en el primer bimestre de 2023, el aumento fue del 29%, 
ya que aún se estaba recuperando de la pandemia. Aunque el mercado nacional experimentó 
una caída del 2.5% en pasajeros transportados, la ruta más demandada fue del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) a Cancún. Esta ruta ha sido afectada por el aumento 
de operaciones de aerolíneas que comercializan la ruta del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) a Cancún. En cuanto a las aerolíneas nacionales con vuelos internacionales, 
atendieron a 2.68 millones de pasajeros, un aumento del 16.9% en comparación con el primer 
bimestre de 2023. Las aerolíneas extranjeras también tuvieron un aumento del 7.9% en el mismo 
período. Volaris se mantuvo como la aerolínea con más pasajeros transportados, seguida de 
Grupo Aeroméxico y VivaAerobus. 
 
Pasaje aéreo desacelera pese a llegada de Mexicana 

(2024-04-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 4,5)  

Durante los primeros dos meses de 2024, las aerolíneas que operan en México transportaron 
19.49 millones de pasajeros, un aumento del 3.8% en comparación con el mismo período del año 
anterior. Sin embargo, este crecimiento fue mucho menor que el aumento del 29% registrado en 
el primer bimestre de 2023, que fue impulsado por la recuperación de la pandemia de Covid-19. 
A pesar de la llegada de Mexicana de Aviación, el mercado nacional experimentó una caída del 
2.5% en los pasajeros transportados, con un total de 9.19 millones. La ruta más demandada en 
vuelos domésticos fue del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a Cancún, 
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aunque la ruta AIFA-Cancún también ha ganado popularidad. Las aerolíneas nacionales que 
operan vuelos internacionales atendieron a 2.68 millones de pasajeros, un aumento del 16.9% 
en comparación con el año anterior. En cuanto a las aerolíneas extranjeras, atendieron a 7.61 
millones de pasajeros, un aumento del 7.9% en comparación con el año anterior. Las aerolíneas 
Volaris, Grupo Aeroméxico y VivaAerobus fueron las que atendieron a más pasajeros. 
 
En entrevista, Juan Carlos Machorro, experto en temas de Aeronáutica habló sobre lo 
que ha dejado a dos años de la inauguración del AIFA, el cual dijo López Obrador, iba a 
sustituir al AICM. 

(2024-04-01, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

En entrevista, Juan Carlos Machorro, experto en temas de Aeronáutica habló sobre lo que ha 
dejado a dos años de la inauguración del AIFA, el cual dijo López Obrador, iba a sustituir al AICM, 
que se convertiría en un aeropuerto muy importante para América Latina. Dijo Juan Carlos 
Machorro, que el AIFA dejó incertidumbre, el entonces presidente electo, López Obrador no tenía 
autoridad y organizó una votación que buscaba eliminar el Aeropuerto de Texcoco, quien votó no 
se dieron cuenta que pagaron el subsidio del AIFA y del AICM. Comentó el conductor que el AIFA 
es bonito porque es nuevo, pero no cumple con la demanda que se dijo, pese a la inversión, hay 
muy pocas rutas y pocos pasajeros. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Xóchitl modernizará el puerto de Veracruz 

(2024-04-02, Enrique Martínez, La Razón de México, . 7)  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por Fuerza y Corazón por México, criticó el costo y la 
planeación de la refinería Dos Bocas, señalando que ya se han gastado más de 400 mil millones 
de pesos en el proyecto. Durante una gira por Veracruz, Gálvez Ruiz propuso la modernización 
del puerto de Veracruz para convertirlo en un centro de desarrollo económico con el nearshoring. 
Además, destacó la necesidad de mejorar la infraestructura de carreteras y ferrocarriles para 
facilitar la entrada y salida de mercancías del puerto. Gálvez también habló de la importancia de 
invertir en energía limpia, impulsar la educación de los jóvenes en áreas como la robótica y la 
inteligencia artificial, y mejorar la seguridad en las carreteras. 

Excélsior, La Jornada,  
 
Trascendió 

(2024-04-02, Trascendió, Milenio Diario, . 2)  

Que ayer por la tarde el presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a todos los 
involucrados en la puesta en marcha y arranque de operaciones de la refinería de Dos Bocas 
para pedirles un informe pormenorizado de los avances de la planta. Y es que este mes es el 
plazo que puso para que por fin la polémica obra empiece a producir al menos 20 por ciento de 
las gasolinas que necesita el país y ahora el tiempo ya les juega en contra. 

Milenio (sitio),  
 
Revelan propiedades de Rocío Nahle y su familia en fraccionamiento exclusivo de 
Veracruz 

(2024-04-02, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, y su familia poseen dos 
mansiones en el exclusivo fraccionamiento El Dorado, en el litoral del Golfo de México. Estas 

https://www.efinf.com/clipviewer/6aa8d4d994367f7a808c75b7b604ccba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6aa8d4d994367f7a808c75b7b604ccba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6aa8d4d994367f7a808c75b7b604ccba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c9d219d5f3cafaf2eb11daf4e8c90f6b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1103f3a7b0273aaa2ebcccb498308258?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ef92ab40232789ce2aeeff3c6f7f8208?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e6307be29d55005cf297d6321954965c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c9a28eecd37e2b38abbc975c4e88417a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/696940400e2a1e2d1a9a8cf4b5b4f8ae?file
https://www.efinf.com/clipviewer/696940400e2a1e2d1a9a8cf4b5b4f8ae?file


 

 

propiedades fueron adquiridas en los últimos cuatro años, cuando Nahle era secretaria de 
Energía y estaba a cargo de la construcción de la refinería Dos Bocas, un proyecto de más de 15 
mil millones de dólares. Una de las propiedades está registrada a nombre de su esposo, José 
Luis Peña, y la otra a nombre de su sobrina Maribel Hoyos. La casa de la sobrina, donde Nahle 
ha residido en los últimos meses, fue adquirida en 2020 por 4.9 millones de pesos. 
 
Refinería de Dos Bocas, un 'monumento a la corrupción': Xóchitl Gálvez 

(2024-04-01, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del frente opositor Fuerza y Corazón por México, ha 
calificado la refinería "Olmeca" en Dos Bocas, una obra prioritaria del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, como "un monumento a la corrupción". Gálvez afirmó que se han gastado 
240,000 millones de pesos adicionales en la refinería, y aún no está operativa. Además, acusó a 
la candidata morenista a gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, de beneficiar a su entorno 
durante su mandato como secretaria de Energía. Gálvez prometió investigar la presunta 
corrupción en la refinería si es elegida presidenta de México. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  

 
SICT 

 
Gabinete de AMLO quiere repetir con Sheinbaum 

(2024-04-01, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )  

El actual gabinete del presidente López Obrador ha expresado su deseo de seguir en sus cargos, 
incluso a la candidata Claudia Sheinbaum. La mayoría de los secretarios de Estado, directores 
de empresas paraestatales y titulares de organismos buscan mantenerse en sus puestos, 
aprovechando las candidaturas plurinominales de Morena. Entre ellos se encuentran los titulares 
de la Secretaría de Gobernación, ISSSTE, Secretaría de Relaciones Exteriores, Secretaría del 
Bienestar, Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Secretaría de Turismo, 
Secretaría de Economía, y más. Sin embargo, algunos cargos como la Secretaría de Salud, 
Secretaría de Seguridad, y otras no tendrán continuidad. La gran pregunta es si Sheinbaum 
permitirá que estos perfiles cercanos a López Obrador y sus hijos se mantengan en sus cargos. 
Además, el próximo secretario de Hacienda deberá lidiar con las presiones fiscales y financieras 
heredadas del gobierno de López Obrador. También se espera que la entrada en vigor del decreto 
que prohíbe el uso del glifosato en la agricultura mexicana se posponga hasta que se encuentre 
un sustituto para este herbicida. 
 
Ante fallas en sistema de monitoreo de combustible de aviación, ASA solicita 136 mdp 

(2024-04-01, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), dependiente de la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT), ha solicitado 136 millones 751 mil pesos para actualizar 
y modernizar el sistema SCADA, que monitorea y controla el flujo de combustible de aviación en 
aeropuertos de México. Según ASA, el sistema SCADA está experimentando fallas debido a que 
los equipos han alcanzado su vida útil, lo que dificulta la obtención de repuestos. Entre las fallas 
reportadas se incluyen inseguridad operativa, demoras en la operación, pérdida de monitoreo y 
altos costos de reparación. ASA ha solicitado recursos a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) para abordar la obsolescencia del sistema. 
 
SICT emite recomendaciones para evitar factores de riesgo al viajar por carretera 
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(2024-04-01, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha compartido una serie 
de recomendaciones para los viajeros durante el período vacacional de Semana Santa. Se 
aconseja no contestar llamadas telefónicas mientras se conduce, ya que cualquier distracción 
puede ser peligrosa. Si es necesario contestar una llamada urgente, se recomienda detenerse 
en un acotamiento seguro. También es importante evitar distracciones y respetar las 
señalizaciones en las carreteras para prevenir accidentes viales. Se insta a los conductores y 
pasajeros a utilizar el cinturón de seguridad y a los niños a viajar en la parte trasera del vehículo 
en sillas especiales. El consumo de alcohol o medicamentos que causen somnolencia mientras 
se conduce es peligroso y se aconseja evitarlos. Estas medidas ayudan a prevenir accidentes y 
proteger la vida de las personas en las carreteras. 

Contra Réplica CDMX (Sitio),  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Votos y Billetes // ¿AMLO quiere que Claudia gane o pierda? 

(2024-04-02, José Luis Camacho, 24 Horas, . 5)  

El presidente López Obrador se ha enfrentado a varios frentes de batalla en las últimas semanas, 
incluyendo debates contra el INE y el mandatario argentino. El próximo 7 de abril se celebrará el 
primer debate entre los candidatos presidenciales, donde se espera que se reclamen acciones 
de corrupción en lugar de propuestas de gobierno. Esto ha llevado a preguntarse si el presidente 
quiere que su candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, gane o pierda las elecciones. Por otro 
lado, los empresarios veracruzanos han expresado su preocupación por el esposo de la 
candidata morenista, Rocío Nahle, quien podría acaparar las obras del tren transístmico en 
Veracruz. Mientras tanto, la guerra sucia entre Clara Brugada y Santiago Taboada continúa, con 
denuncias de corrupción y la amenaza de invasiones y cierres de vialidades. Amado Yáñez, por 
su parte, planea pelear para que el patrimonio cultural de Banamex se quede en México y 
desvincularse de Citibank. 

24-Horas.mx (Sitio),  

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Gobierno propone que 14 de cada 100 pesos del gasto se vayan a sus programas 
prioritarios en el 2025 

(2024-04-02, Belén Saldívar, El Economista, . 8)  

El gobierno mexicano propone destinar 14.5 de cada 100 pesos a 71 programas prioritarios en el 
próximo año, según los Pre Criterios Generales de Política Económica 2025. Estos programas 
recibirían un presupuesto de 1.25 billones de pesos, representando el 14.5% del gasto propuesto 
para 2025. Esta propuesta se produce en medio de una reducción del gasto público para disminuir 
el déficit a 3.0% el próximo año. La estrategia de consolidación fiscal propuesta por la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe ser aplicada de manera que minimice su impacto en 
la provisión de bienes y servicios y en la competitividad del país, según el Instituto Mexicano para 
la Competitividad (IMCO). El gasto público se reduciría a 24% del PIB en 2025, casi tres puntos 
porcentuales menos que en 2024. El IMCO sugiere una revisión cuidadosa de los programas 
presupuestarios para priorizar aquellos que demuestren técnicamente su contribución al 
bienestar de la población. 
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Urgen crear un plan nacional hídrico sostenible y duradero 

(2024-04-02, Jocelyn Ramírez, El Economista, . 14)  

El Consejo Consultivo del Agua, una asociación formada por científicos, académicos, 
organizaciones sociales y usuarios del agua, ha lanzado un Decálogo para Detonar Soluciones 
por el Agua, una hoja de ruta para abordar la crisis hídrica en México. La hoja de ruta insta a los 
candidatos a la Presidencia de la República, el Congreso Federal, los gobernadores, alcaldes y 
diputados locales a priorizar la gestión del agua. Se proponen soluciones a largo plazo, 
incluyendo un aumento en el presupuesto para infraestructura hídrica y la tecnificación del 
campo. El presidente del Consejo Consultivo del Agua, Raúl Rodríguez, señala que el 
presupuesto de egresos de la federación se redujo en un 12% este año, lo que afecta la 
infraestructura hídrica. Se estima que se requieren al menos 20,000 millones de pesos para 
analizar y mantener la infraestructura existente.  

El Economista (sitio),  
 
Plantea Hacienda recorte de 578.9 mmdp a provisión de bienes y servicios públicos para 
2025: IMCO 

(2024-04-01, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Secretaría de Hacienda ha propuesto un recorte de 578.9 mil millones de pesos (mmdp) al 
gasto público programable para el próximo año, lo que podría afectar la provisión de bienes y 
servicios públicos, incluyendo infraestructura, educación, salud y seguridad. Este recorte es parte 
de un plan para reducir el déficit público del 5.0% al 2.5% del PIB entre 2024 y 2025. Además, 
se espera una caída de más de 160 mil millones de pesos en los ingresos petroleros el próximo 
año debido a la disminución del precio del petróleo. El Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO) ha señalado que, en caso de implementarse este recorte, se debe minimizar su impacto 
en la provisión de bienes y servicios y en la competitividad del país. El IMCO sugiere una revisión 
cuidadosa de los programas presupuestarios, priorizando aquellos que demuestren su 
contribución al bienestar de la población. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
La candidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, presentó una 
estrategia que busca fortalecer la democracia y un gobierno honesto. 
(2024-04-01, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )  

La candidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, presentó una estrategia que 
busca fortalecer la democracia y un gobierno honesto. En la capital del país, afirmó que la 
corrupción es un tema del pasado, dijo que, con los programas sociales y obra pública, más de 
dos billones de pesos, se ven reflejados en beneficio de la sociedad. Señaló que no puede haber 
un gobierno honesto, si quien lo encabeza, no tiene una historia limpia. La aspirante de Morena, 
PT y Partido Verde señaló que cuando estuvo al frente del gobierno de la capital, su 
administración sostuvo tres acciones: cero observaciones y cero pesos por comprobar de parte 
de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 100 por ciento en transparencia por más de dos 
años consecutivos y premios nacionales e internacionales por su portal de datos abierto. Propone 
transformar a la SFP. 
 
Sheinbaum propone desaparecer INAI y crear agencia anticorrupción 

(2024-04-01, Redacción, El Sol de México (sitio), )  
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Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, propuso 
la creación de una Agencia Federal Anticorrupción para simplificar los órganos anticorrupción del 
Estado. Sheinbaum criticó al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI), argumentando que no se necesitan grandes instituciones 
de transparencia, sino el cumplimiento de la ley. Sheinbaum aseguró que su gobierno ha 
erradicado la corrupción, permitiendo la construcción de obras públicas y programas sociales. En 
su administración en la Ciudad de México, afirma haber eliminado cerca de 100 mil millones de 
pesos de corrupción. 

La Prensa (Sitio), Julio Astillero (sitio),  

 
PRECANDIDATOS 

 
Presidenciables gastan 183 mdp en 31 días 

(2024-04-02, Otilia Carvajal, El Universal, . 6)  

Los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge Álvarez 
Maynez han gastado un total de 183 millones 39 mil 162 pesos en el primer mes de campaña, 
principalmente en propaganda y spots para radio y televisión. Sheinbaum Pardo lidera los gastos 
con 86 millones 758 mil 69 pesos, seguida por Álvarez Maynez con 61 millones 928 mil 861 pesos 
y Gálvez Ruiz con 34 millones 352 mil 232 pesos. Sheinbaum Pardo ha realizado 191 eventos, 
de los cuales 80 han sido públicos y 111 privados. Gálvez Ruiz ha realizado 48 eventos, 29 de 
ellos privados, y Álvarez Maynez ha realizado 37 eventos. 
 
Mexicanos Primero llama a presidenciables a garantizar infraestructura en todas las 
escuelas 

(2024-04-01, María Cabadas, El Universal (sitio), )  

La organización Mexicanos Primero ha instado a los presidenciables a garantizar la 
infraestructura básica y tecnológica en todas las escuelas de México. Según datos de la 
Secretaría de Educación, más de la mitad de las escuelas no tienen computadoras y carecen de 
acceso a internet. Además, miles de planteles operan sin luz, agua, lavamanos y sanitarios. 
Mexicanos Primero enfatizó que el acceso a la tecnología es esencial para impulsar los 
aprendizajes fundamentales de los estudiantes. La organización ha pedido a los candidatos 
presidenciales que consideren estas necesidades en sus propuestas educativas. 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-02, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, presentó su 
propuesta para combatir la corrupción. 

DELEGACIONES CMIC 
 
No habrá corrupción en el gobierno, afirma Javier May ante constructores 

(2024-04-02, Redacción, Diario de Tabasco TAB (Sitio), )  

Javier May Rodríguez, candidato a gobernador por Morena, PVEM y PT, se reunió con la 
Delegación Tabasco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Durante la reunión, May Rodríguez destacó la importancia de la industria de la construcción para 
reactivar la economía y se comprometió a construir la infraestructura necesaria para la entidad. 
Entre los proyectos destacados se encuentran la construcción del Tren de Dos Bocas a Estación 
Chontalpa, el Puerto de Frontera y las autopistas de Macuspana a Escárcega y de Macultepec a 
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Ciudad del Carmen. Además, se construirán 40 mil viviendas junto con la Federación. May 
Rodríguez enfatizó la necesidad de un gobierno digital para agilizar trámites y evitar la corrupción, 
así como la importancia de brindar oportunidades de empleo a los jóvenes. 

Tabasco Hoy TAB (sitio),  
 
Industria constructora reporta pasar por buena racha después de pandemia 

(2024-04-01, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

El coordinador de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Cozumel, 
Eduardo Morales, ha destacado el crecimiento de la industria de la construcción en la isla 
después de la pandemia. A pesar del aumento constante de los precios de los materiales, la 
inversión inmobiliaria en Cozumel está en auge, con proyectos de condominios, hoteles y 
viviendas. La industria ha experimentado un crecimiento del 40% en los últimos tres años, con 
más de 100 proyectos en marcha y una inversión de más de 2 mil millones de pesos. El 
crecimiento de la industria de la construcción ha impulsado la economía local y generado empleo, 
lo que ha llevado a un aumento en la demanda de viviendas.  
 
Carlos Velázquez Tiscareño asume Dirección de ASIPONA Veracruz 

(2024-04-01, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  

El Vicealmirante en retiro, Carlos Velázquez Tiscareño, asumió la Dirección de la Administración 
del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) en Veracruz. Constructores veracruzanos de la CMIC 
Veracruz lo felicitaron por su reciente incorporación. Velázquez Tiscareño estuvo al frente del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y releva a Romel Eduardo Ledezma 
Abaroa. En 2023, el puerto de Veracruz operó un millón 148 mil 325 contenedores de 20 pies 
(TEU), un 3.2% menos que el año anterior. 

Acrópolis Multimedios VER (sitio), Imagen del Golfo VER (sitio),  
 
EMPRESARIOS PIDEN A FUNCIONARIOS DE CUITLÁHUAC NO DISTRAERSE EN 
CAMPAÑAS 

(2024-04-01, Verónica Huerta, EL Mercurio de Veracruz VER (sitio), )  

Ante el proceso electoral que se vive en Veracruz, los integrantes del Consejo Empresarial 
Metropolitano pidieron a las y los secretarios del gabinete estatal que se enfoquen en trabajar, 
eviten distraerse en campañas políticas y concluyan las obras públicas antes del 30 de noviembre 
cuando finalizará el sexenio del gobernador Cuitláhuac García Jiménez. En voz del presidente 
del Consejo Empresarial Metropolitano, Fernando Arana Watty detalló que desde el encargado 
de mantenimiento de un edificio público, hasta secretarias, administradores y secretarios de 
despachos devengan un salario que es pagado con los impuestos de los y las ciudadanas, así 
que están obligados a trabajar y entregar obras públicas concluidas. Argumentó que la ley de 
obras públicas señala que la SIOP debe tomar en cuenta el punto de vista de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pero Helio Hernández Gutiérrez se negó 
a presentar el proyecto. "En la CMIC, hay gente con experiencia que pudo haber hecho propuesta 
y planteamiento. A Siop se les pidió por palabra, por escrito, por parte de los medios que 
mostraran el proyecto, y nos dijeron que ellos no están obligados a mostrar un proyecto y que lo 
buscáramos en las páginas de transparencia de su secretaría", dijo. 
 
Retrasadas constructoras con pagos al Infonavit 

(2024-04-01, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por los problemas de pago que enfrentan los constructores de la región centro de 
México ante el Infonavit, la Secretaría de Hacienda y el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS). La falta de actividad en el sector ha dificultado a los constructores cumplir con sus 
obligaciones fiscales y de seguridad social, y existe el riesgo de embargos si la situación no se 
resuelve pronto. La CMIC ha solicitado la intervención del Gobierno del Estado para obtener más 
obras en la región centro y evitar embargos. 
 
¿Cuánto cuesta construir una casa en México? 

(2024-04-01, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La inflación en la industria de la construcción ha disminuido, pero el costo de las construcciones 
sigue aumentando. Según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
inflación general del sector fue del 2.34% en febrero de 2024. La construcción de carreteras, 
puentes y similares fue la más cara, con un aumento del 3.83%, seguida de la edificación 
residencial, con una inflación del 2.55%. El costo de la construcción de una vivienda dúplex de 
90 metros cuadrados aumentó un 2.47% en un año, mientras que el de una vivienda económica 
de 40 metros cuadrados aumentó un 2.05%. La mano de obra fue el elemento con el mayor 
aumento en las tarifas, mientras que los materiales tuvieron un aumento global del 1%. El 
cemento y el concreto tuvieron el mayor incremento de precio, con un crecimiento del 6.14%. 
 
Incumple ICA nuevo plazo para entregar Paseo 5 de Febrero 

(2024-04-02, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

La empresa ICA ha incumplido el plazo para concluir las obras de Paseo 5 de Febrero en 
Querétaro, México, que venció el 31 de marzo. Aunque se han realizado algunos avances, como 
la apertura de puentes vehiculares, aún faltan banquetas y ciclovías en varios tramos, así como 
embellecimiento urbano. La empresa constructora ha sido objeto de críticas por incumplir sus 
compromisos y por los adeudos pendientes con las empresas subcontratadas. El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale Palacios, ha 
instado a la empresa a cumplir con sus obligaciones. 
 
Alejandro Zermeño es reelecto como rector de la UASLP 

(2024-04-02, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El doctor Alejandro Javier Zermeño Guerra ha sido reelegido como rector de la Universidad 
Autónoma de San Luis Potosí (UASLP) para el periodo 2024-2028. Zermeño Guerra obtuvo 43 
votos a favor, mientras que Guadalupe Briano Turrent recibió 15 votos y Pablo Nava Ortiz 
ninguno. La elección reflejó un ejercicio de apertura, según Juan Manuel Pérez Herrera, 
presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El doctor 
Zermeño Guerra tomará posesión del cargo a más tardar el 30 de abril y entregará su cuarto 
informe de labores del primer periodo al frente de la Rectoría de la UASLP. 
 
Se reúnen constructores de la CMIC Tabasco con May Rodríguez; solicitan apoyo 
impulso a la infraestructura del estado 

(2024-04-01, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), )  

Este lunes, el candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia en Tabasco", Javier May 
Rodríguez, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Tabasco (CMIC). Durante la reunión, May Rodríguez presentó sus propuestas para el sector 
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de la construcción, enfocándose en la participación de empresas locales. El Presidente de la 
CMIC Tabasco, Carlos Villegas Adriano, destacó la importancia de incluir a los constructores 
tabasqueños en las obras. Villegas Adriano también señaló que las propuestas de otros 
candidatos serán escuchadas, pero insistió en la importancia de la mano de obra local en el 
desarrollo del estado. 
 
Entre confrontaciones y propuestas, candidatos cumplen un mes en campaña 

(2024-04-01, Redacción, Expansión Política CDMX (sitio), )  

El candidato presidencial de Morena, Marcelo Ebrard, ha rechazado varias invitaciones a eventos 
y diálogos, incluyendo la Plenaria de Consejos Consultivos de Banamex, con la Confederación 
Patronal de la República Mexicana, y con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. En cambio, ha optado por eventos masivos y reuniones privadas en los estados. 
En Hermosillo, Sonora, Ebrard encabezó un mitin con representantes de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción. 
 
CMIC reporta cierre de primer trimestre del año con una baja del 70% 

(2024-04-01, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Jorge Alardín Córdova, ha expresado su preocupación por el cierre del 70% de la actividad de la 
construcción durante el primer trimestre de 2024 a nivel estatal y nacional. El proceso electoral y 
la cancelación de proyectos del gobierno federal, como el mantenimiento de carreteras y la 
entrega de obra pública al Ejército Mexicano, han afectado a la industria privada. Alardín Córdova 
señaló que durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, la industria privada 
ha tenido la menor participación, y las obras realizadas por el Ejército han mostrado mala calidad. 
A nivel local, la colaboración con empresas como TenarisTamsa y Hutchison Ports, así como la 
llegada de Constellation Brands, ha beneficiado a miembros de la CMIC de la zona. 
 
Javier May: Hace falta infraestructura en Tabasco; apostaremos por este sector 

(2024-04-01, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), )  

El candidato a gobernador de Tabasco, Javier May Rodríguez, se reunió con integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir propuestas 
relacionadas con la infraestructura del estado. May Rodríguez reconoció la importancia de este 
sector para la economía de Tabasco y destacó la necesidad de trabajar juntos para el desarrollo 
del estado. También mencionó que hay grandes proyectos en marcha para el municipio de 
Centro, incluyendo mejoras en agua potable, energía eléctrica, salud, escuelas, carreteras, 
unidades deportivas y centros comunitarios. El candidato también hizo un llamado al Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT) para que aclare la supuesta venta 
de parte de su página web, con el fin de mantener la confianza de la ciudadanía en el proceso 
electoral. 

El Heraldo de Tabasco TAB (sitio),  
 
Entre confrontaciones y propuestas, candidatos presidenciales cumplen un mes en 
campaña 

(2024-04-01, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La candidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, ha rechazado varias invitaciones 
a eventos y foros, optando en su lugar por eventos masivos. A diferencia de sus contrincantes, 
Sheinbaum ha rechazado invitaciones a dialogar con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
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Construcción y a la Asamblea General de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga. Sin 
embargo, ha asistido a reuniones privadas en algunos estados. En términos de eventos públicos, 
Sheinbaum ha llevado a cabo mítines en Lagos de Moreno, Jalisco, Hermosillo, Sonora, 
Campeche y Huimanguillo, Tabasco. 
 
Expo Construcción en el Centro de Convenciones Siglo XXI 
(2024-04-01, Redacción, Latitud 21 QROO (sitio), )  

La Expo Construcción, organizada por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), tuvo lugar en el Centro de Convenciones Siglo XXI en Mérida. Más de 100 empresas 

proveedoras exhibieron desarrollos sustentables para promover prácticas más eficientes y 
respetuosas con el medio ambiente. El líder de la CMIC Yucatán, Raúl Asís Monforte González, 
pidió que las obras públicas sean entregadas a las empresas del sector y no a las Fuerzas 
Armadas. Esta edición 26 de la Expo Construcción fue un escaparate de la tecnología, maquinaria 
y negocios del sector para la región sureste de México. 
 
Pegan elecciones a la obra pública 

(2024-04-01, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El gasto en infraestructura en Nuevo León ha disminuido, con solo 322.2 millones de pesos 
gastados en enero de 2024, una caída del 53% en comparación con el año anterior. La 
participación en la inversión total en infraestructura en el estado cayó al 5.7%, el nivel más bajo 
desde enero de 2018. Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, atribuye la caída a la desatención de 
algunos alcaldes que buscan otros cargos públicos en las próximas elecciones. Macías 
Quintanilla también señala la disminución de los recursos federales para la construcción y 
mantenimiento de carreteras como un factor. A pesar de esto, la inversión en infraestructura en 
el estado ha aumentado, gracias a la iniciativa privada, con casi 5,700 millones de pesos gastados 
en enero de 2024, un aumento del 55.6% respecto al año anterior. 
 
Proceso electivo de la UASLP reflejó un ejercicio de apertura: CMIC 

(2024-04-01, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha destacado la apertura del proceso electivo de la Universidad 
Autónoma de San Luis Potosí para la elección de su rector para el periodo 2024-2028. El proceso, 
que concluyó con la elección de Alejandro Zermeño, permitió la participación de varias opciones 
en igualdad de condiciones. Perez Herrera celebró la victoria de Zermeño, destacando su 
capacidad y los resultados de su primer mandato. Ahora, el objetivo es apoyar los proyectos de 
la UASLP bajo el rectorado de Zermeño, tanto desde el ámbito gubernamental como desde la 
Iniciativa Privada. 
 
Luchan mujeres por vencer obstáculos laborales 

(2024-04-01, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

La participación laboral de las mujeres en México alcanzó un máximo histórico en 2022, 
representando más del 45% de los empleados. Sin embargo, para el tercer trimestre de 2023, las 
mujeres representaron solo el 40.4% de la población económicamente activa, un retroceso del 
4.6%. Valentina Fernández, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Nayarit, señala que esta lucha por los derechos de la mujer lleva más 

https://www.efinf.com/clipviewer/e5516d4a4c3a4d8710b8f66f8d51531c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8af5ae366f4842bdaa3d22358f9dbffa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/68b9161ac62ebfcb6fca61ddde9c57cc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fc8868fd7287aa96c2bd35aa39db9eef?file


 

 

de 176 años. La violencia contra las mujeres sigue siendo un tema sin atender, a pesar de los 
avances en materia electoral. Según Rita López, Consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), 
mientras persista la visión de las mujeres como sometidas e inferiores, la violencia se replicará 
en las redes sociales. Aproximadamente 24 millones de mujeres trabajan en México, pero solo 
10.3 millones lo hacen en el sector formal. Además, 5.8 millones de mujeres declararon estar 
disponibles para trabajar pero no encuentran empleo. Las mujeres que son madres reciben un 
57% menos de ingresos que los hombres que son padres. La CMIC ha trabajado para incluir a 
las mujeres en áreas anteriormente reservadas para hombres. 

 

 


